

MOB-CROSS. Plein gaz aux Vallons ce week-end

Le terrain des Vallons accueillera samedi 26 et dimanche 27 mai la 38e édition du mob-cross organisé par l'association mob-cross du lycée Lehec.



Simon Duteil, le président de l'association participe en tant que compétiteur à la 38e édition avec ses copains, l'équipe n° 9.

Cette course de mobs est aussi un moment de retrouvailles entre élèves actuels et anciens. L'association s'efforce d'apporter son soutien aux équipes d'élèves du lycée sur les inscriptions et le Certificat d'aptitude aux sports mécaniques, une aide technique pour l'élaboration des mobs, mise à disposition de mobs pour les élèves débutants... « Ces opérations sont financées par une dotation du Comité national du développement du sport, le sponsoring, la vente de tee-shirt, la buvette-restauration... », indique Simon Duteil, le président de l'association.

Les mobs du lycée en préparation

L'association met à disposition des élèves quatre mobylettes via le projet « Mob du lycée ». Hugo Hervé, Enzo Leduby, Mathias Lemesle, Théo Lecanu, Grégoire Morin élèves en seconde Machine agricole, et Thomas Lemesle en seconde matériel Espaces verts sortent des novices du mob-cross. Tous les mercredis après-midi depuis trois mois, ces élèves viennent préparer leur mob dans les ateliers du lycée.



Les jeunes pilotes préparent leurs mobs tous les mercredis.

« Nous sommes contents de participer. Nous allons découvrir cette épreuve et vivre des bons moments entre copains. Notre objectif est de gagner la course », lancent les jeunes compétiteurs.

Depuis trois mois, deux des quatre mobs de l'association ont été refaites à neuf. « Il faut compter une centaine d'heures pour faire une mob de A à Z. Nous avons eu l'aide de nos partenaires. Sébastien Mandron, restaurateur de voitures, a procédé au sablage et la peinture a été refaite gratuitement par le carrossier Florian Charuel »

souligne Simon Duteil, professeur au lycée Lehec et président du mob-cross.

39 équipes en lice

Des passionnés de mécanique de tout âge vont s'engager sur la piste.

« Pour le moment, il y a 39 équipes d'inscrites. Pour la première fois, une équipe entièrement féminine va prendre le départ et compte bien égaler les performances des garçons. Dans cette équipe, il y a Noémie Blouin, étudiante au lycée Lehec en terminale bac pro Parcs et jardins » indique, Simon

Duteil, le président de l'association, et compétiteur depuis 1999. « Je connais bien les rouages du mob-cross, j'ai commencé à l'âge de 15 ans ».

■ Samedi 26 mai de 13 h 15 à 15 h, contrôles administratifs et techniques, suivis des entraînements de 15 h à 17 h. Qualifications de 17 h à 18 h. Dimanche 27 mai de 9 h à 17 h 45, 38e Mob cross au terrain des Vallons. Parking spectateurs au collège Jules-Verne. Entrée libre. Buvette, restauration.

LA MANCHE LIBRE

EN QUESTION

“De la bidouille bien faite”

Entretien avec Simon Duteil à la veille du mob cross.

Simon Duteil, président de l'association et professeur au lycée Lehec, donne les grandes lignes de ces deux journées.

■ **Quelles sont les conditions de participation ?**
“Il faut que l'équipe soit composée d'au moins un élève du lycée Lehec et qu'elle ait obtenu le Certificat d'aptitude aux sports motocyclistes (CASM).”

■ **Quel est le rôle de l'association et de l'établissement ?**
“L'association s'efforce d'apporter son soutien aux élèves du lycée : aide financière pour les inscriptions et le CASM, aide technique pour l'élaboration des mobs, mise à disposition des mobs pour les élèves débutants. Le lycée se réjouit de constituer un lien entre l'établissement et son environnement, entre les jeunes élèves et les anciens et aussi les autres générations.”

■ **Comment vont se dérouler les épreuves ?**
“Le samedi, il y aura un pot d'accueil et, de 13 h 15 à 15 h, les équipes seront soumises à des



Simon Duteil en préparation avec ses élèves à quelques jours du mob cross.

contrôles administratifs et techniques. Un jury notera l'esthétique de la moto. Puis, jusqu'à 17 h, les entraînements et les essais auront lieu sur le terrain. L'épreuve de qualification se déroulera juste après.

La journée la plus importante sera le dimanche, puisque pendant six heures, sous forme de trois manches, les jeunes motocyclistes vont parcourir le terrain du Vallon en se relayant de temps en temps, comme une sorte de 24 Heures du Mans.

Le mob cross, c'est toujours de la bidouille bien faite dans la bonne humeur.”

Le mob cross prône la parité



L'équipe féminine du mob cross prête à en découdre avec les garçons. De gauche à droite : Noémie Blouin, Lolita Coubrin, Clémence Léon et Louanne Léon.

EPREUVE DE MOB CROSS

Elles s'appellent Louanne, Noémie, Lolita et Clémence, elles ont entre 15 et 18 ans et sont bien déterminées à rivaliser avec les garçons dans cette épreuve de Mob Cross qui se déroulera au terrain des Vallons, à Saint-Hilaire-du-Harcouët, le samedi 26 et dimanche 27 mai.

En préparation depuis février, elles ont transformé leur bolide, sorte de mobyette, en une petite moto de cross de 49,9 cm³. Elles l'ont équipée de garde-boue, de protége-

poignées et même d'une sellerie plus confortable.

Noémie explique qu'elle a “déjà participé au mob cross l'année dernière” et qu'il y a “une grande descente et de nombreux sauts”.

Elle ajoute : “Il faut donc doper l'accélérateur et le frein (...) On est très souvent debout et c'est physique”.

Pour cette épreuve où les compétences en pilotage sont essentielles, elle précise : “Nous avons fait le parcours en vélo et c'est impressionnant (...) Je pars confiante néanmoins, nous

sommes prêtes”. Noémie lance aussi un appel : “Nous recherchons une coéquipière, puisque nous avons obtenu un traitement de faveur pour avoir une équipe de cinq.”

Pratique. Le mob cross se déroulera au terrain des Vallons. Restauration et buvette sur place et des plateaux repas en pré-vente seront servis. Réservation auprès de Mariette Amette, tel : 02 33 79 06 80. Miel : mobcrosslehec@yahoo.com

Saint-Hilaire du Harcouët. Une équipe de filles au mob-cross



Clémence, Louane, Lolita et Noémie ont bien l'intention de ne rien lâcher et d'égaliser les performances des garçons. © Ouest-France

Le mob-cross, on l'imagine très masculin. C'est la dominante. Mais ce dimanche 27 mai 2018, quatre jeunes filles relèvent le défi de participer à l'aventure, à Saint-Hilaire-du-Harcouët (50).

L'histoire

Le mob-cross du lycée Lehec se déroule ce week-end. Et avoir une équipe uniquement de filles, c'est une première dans l'histoire de cette compétition. « **Oui, il y a bien eu quelques filles, voilà une dizaine d'années, deux ou trois, je crois, se souvient, Simon Duteil, président de l'association organisatrice. Mais jamais une équipe complète. Cette année, c'est fait et nous en sommes fiers. Toutes quatre ont la niaque de la compétition. Elles comptent bien égaler les garçons. On les encourage à tenir bon, face aux autres équipages.** » Une quarantaine. 140 pilotes au global.

Réussir à ce que des filles soient de la compétition, c'est un souhait depuis longtemps. Mais de là à passer à l'acte, ce n'est pas si facile. « **L'an dernier, Noémie a roulé avec moi et deux autres jeunes du lycée Lehec** », raconte Christophe Léon, 27 mob-cross au compteur. Leur coach, en quelque sorte.

Des heures d'entraînement

Elles le laissent parler pour elles, trop occupées à leur préparation : « **À la suite de cela, j'ai laissé sous-entendre qu'il fallait créer une équipe féminine. L'idée a fait son chemin. Mordue par l'expérience vécue, Noémie a su convaincre. Du coup ma fille Louane, ma filleule et nièce, Clémence, et Lolita, la fille d'un prof de Lehec, l'ont rejointe et de là, l'équipe est partie.** »

Aussi mordue que les quatre filles, Christophe Léon, pas peu fier de les voir sur la piste, explique qu'il a récupéré une machine sans affectation. « **Nous l'avons préparée ensemble.** »

Sans les lâcher d'une semelle, il décrit les séances de roulage, de VTT sur le terrain, les entraînements, exercices d'accélération, etc. « **Ah, ça, elles ont donné sans compter pour tout et même à la préparation du terrain. Un tout qui fait voir aussi le côté associatif. Elles s'éclatent. Il faut les voir sur leur engin !** »

De jeunes pilotes très motivées

Les filles confient être prêtes et ne pas être là juste pour faire une équipe de filles. Noémie aime le moto-cross : « **C'est une passion. En attendant de pouvoir en faire, je fais du mob-cross.** » Louane a toujours vécu autour du mob. « **Depuis toute petite. J'y suis, je le vis.** » Même remarque de la part de sa cousine Clémence : « **On a toujours baigné dedans. Pour nous, ça coule de source.** » Lolita s'est dit : « **Pourquoi pas ?** »

D'une même voix, elles s'accordent à dire que voir les autres rouler, « **cela peut paraître facile. Si on n'y a pas goûté, on ne peut pas savoir. Mais ça vaut le coup, c'est formidable à vivre. On est prête à ne rien lâcher !** »

Dimanche 27 mai 2018, mob-cross au terrain des Vallons, de 9 h à 11 h, première manche ; de 12 h 30 à 14 h 30, deuxième manche ; de 15 h 30 à 17 h 30, troisième manche. Résultats et remise des prix à 17 h 45. Accès libre et gratuit. Petite restauration et buvette sur place.

LEHEC. Plus de 130 pilotes au 38^e Mobcross

Samedi 26 et dimanche 27 mai, le 38^e Mobcross organisé par l'association Mobcross du Lycée Claude Lehec, présidée par Simon Duteil, a été une nouvelle fois couronné de succès.

Venus d'Alsace, de Gironde, de Seine-Maritime et du Grand Ouest, 38 équipes, soit 133 pilotes étaient réunis samedi 26 et dimanche 27 mai sur le terrain des Vallons.

« À part quelques petits soucis techniques, c'est une belle édition. Pas de blessé, que des petites chutes. Nous sommes un peu déçus du classement d'une mob du lycée qui n'a fait que quatre tours », souligne Simon Duteil, le président de l'association Mobcross. « Nous sommes très contents des bonnes averses de la veille, cela nous a évité d'arrosé le circuit ! Et n'a pas empêché les mordus de se donner à fond et de faire le spectacle. Pour mon équipe, on finit 17^e, moins bien que les autres années. L'objectif pour les pilotes est toujours de se faire plaisir ».

« La force de cette journée, c'est aussi de constituer un



Venus d'Alsace, de Gironde, de Seine-Maritime et du Grand Ouest cette 38^e édition a réuni 133 pilotes samedi 26 et dimanche 27 mai sur le terrain des Vallons.

lien entre l'établissement et son environnement, entre nos jeunes et les anciens élèves, les autres générations. Au-delà de la compétition c'est avant tout du plaisir », indique Christine Bouix, proviseure du lycée Lehec.

Une équipe de Parigny l'emporte

Les pilotes ont salué le travail effectué par Simon Duteil, les bénévoles et « tous ceux que l'on ne voit pas ». Mikaëlle



L'équipe de Sébastien Hardy de Parigny, Karl Soinard et Gaëtan Soul vainqueurs du 38^e Mobcross

Seguin, chargée du sport et de la vie associative a félicité également le président de l'association ainsi que toute l'équipe de bénévoles « sans qui cette manifestation ne pourrait perdurer ».

L'épreuve s'est disputée sur trois

manches de deux heures chacune le dimanche : une le matin et deux l'après-midi.

L'équipe de Sébastien Hardy de Parigny, Karl Soinard et Gaëtan Soul remporte les trois manches et le général avec 135 tours de-

vant l'équipe de Tristan Lefeuvre, Jean Le Tallec, Lilian Dodard et Kylian Vallée avec 133 tours, et de l'équipe Sébastien Pays, Ludovic Morazin et Dominique Forget 3^e au classement général avec 130 tours.



Pour la première fois, une équipe de filles - « Les Gazelles » - du lycée Lehec, participaient au Mobcross. « À part la première manche où on a eu un petit problème les deux autres manches ont été nickel. Les gars ont été très corrects sur le circuit, ils avaient reçu quelques consignes pour nous respecter. On a pris du plaisir, on s'est bien éclatées ! expliquent Clémence, Louane, Noémie et Lolita, qui terminent 26^e au classement général. Christophe Léon, leur coach, est fier de « ses filles ».



Cette manifestation sportive, nécessite comme toujours la participation de bénévoles sans qui l'organisation, l'animation et la logistique (préparation du terrain, buvette, restauration, sécurité de la piste, sécurité des spectateurs, gestion des parkings...), cette journée ne pourrait avoir lieu. Ici, l'équipe de grilleurs sous la houlette de Loïc Sanson.



Les pilotes se sont donnés à fond pour le spectacle.

Une très belle 38^e édition du Mob-cross

La 38^e édition du Mob-cross du lycée Lehec a tenu toutes ses promesses, d'année. « Une belle édition et une belle compétition, aux yeux de Simon Dutel, président de l'association organisatrice. Il n'y a eu pas de blessés, que des petits bobos insignifiants, et les filles se sont bien défendues. »

Une équipe féminine « bluffante »

En effet, pour une grande première au Mob-cross, l'équipage des Gazelles, composé de Noémie, Clémence, Louane et Lolita termine 26^e sur 39. « On est toutes d'accord pour le refaire », disaient-elles en chœur après la compétition. Elles retiennent également le bon état d'esprit de leurs concurrents masculins : « Ils ont été très respectueux à notre égard. Ils nous ont encouragé et même aidé sur une ou deux petites difficultés. »

« Les filles m'ont littéralement bluffé avec leur mental d'acier », glisse d'ailleurs Christophe Léon, qui a coaché la toute première équipe féminine du rendez-vous.

Concernant le classement général, c'est l'équipe locale Team Haroy qui termine première. « L'an dernier, nous étions 4^e, expliquent Sébastien,



Les compétiteurs ont livré une belle bataille sur la piste. | Cécile Héro - Ouest-France

Gaétan et Karl. Finir premiers cette année, c'est formidable. Ce qui est aussi formidable ici, à nos yeux, c'est l'ambiance. »

La petite déception vient du classement des mobs du lycée, « pas vraiment au top, commente Simon Dutel. Il y en a une qui n'a fait que 4 tours. Les élèves sont déçus, ce qui est normal quand on connaît le nombre d'heures nécessaires à la préparation de ce rendez-vous. » Des propos d'un connaisseur, lui qui a mis le pied dans le Mob-cross il y a 20 ans, à son arrivée en tant qu'élève dans l'établissement.

LA MANCHE LIBRE



■ Départ du Mob Cross

Christine Bouix, proviseur au lycée Lehec, a donné le départ de cette 38^e édition: "c'est une institution au niveau du lycée", a-t-elle déclaré.



■ Les filles sont fières

Avec une place de 33^e à la première manche, 25^e dans la deuxième manche et 23^e dans la dernière manche, l'équipe féminine se classe au 26^e rang au tableau final.

Vrombissez petits bolides !

Le lycée Lehec organisait la 38^e édition du Mob Cross. Au total, 39 équipes étaient présentes pour disputer ce challenge qui se déroulait en trois manches de deux heures, samedi 26 et dimanche 27 mai.



■ Dernières finitions

Les "mobs" alignées sous le drapeau vert en attente encouragé par un public venu en nombre. Les équipes gagnantes sont la Team Hardy, Soïnard et Soul de Parigny, devant la Junior Team de Lefevre, Le Tallec, Vallée et Dodard. L'équipe de Morazin, Pays Forget finissent troisièmes.